

教職センターだより

2021年12月2日 第5号

相模女子大学教職センター発行

分散型で充実した採用試験受験者と在学生との交流会



挨拶する田畠学長

11月25日(木)の3限・4限に、今年度の教員・保育士採用試験を受けた受験者と在学生の交流会が、田畠学長・齋藤大学事務部長の参加もいただくなからで開催されました。この取り組みは、教職センター設立以来、毎年行っている活動で、その年度の教員・保育士採用試験を受験して合格した4年生が、将来保育士や教員になりたい在校生に、採用試験の勉強の仕方や心構え、当日の試験の様子、教職センターとの関わりなど、貴重な体験談を語る会です。

一昨年度までは、1授業時間で幼稚園・保育園、小学校、中学校・高等学校、学校栄養職の合格者の代表によるパネルディスカッションと、職種ごとの座談会を行っていたのですが、コロナまん延防止や時間帯の検討をするなかで昨年度同様に職種ごとの報告を中心とした交流会を開催しました。職種を分けると1日で行うには、長時間になるという反省に基づき、今年度は3限に幼・保と中高・栄養が別会場で行い、4限は参加合格者が10名と多い小学校を行うようにしました。

当日は、1~3年の在校生が33名、合格した4年生が21名で、ここ3年では一番多い参加者数でした。進行は教職センター教員・指導員が務め、合格者は質問に答える形で採用試験についての勉強の仕方、心構え、モチベーションの維持、当日の様子などについて細かく話してくれました。また、今年度も合格者たちが合格までの思いや様子を綴った「合格体験記」を作成し、参加者に配布しました。

特に今年度は、教職センター開設以来、最多の合格者だったこともあり、どの職種にも多くの合格者の出席を得たことで、幅広く奥深い内容が語られました。参加した下学年の学生たちは、話を傾聴したりメモを取ったりして、有益な情報をつかみとっていました。是非、今後の採用試験対策に活かしてほしいと願っています。(裏面に感想の一部を掲載)

当日は、この報告会の他に新たな取り組みとして、合格した学生たちの合格体験の話をビデオに撮りました。オープンキャンパスや学科説明のガイダンス等で活用する予定です。



2列に並んだ小学校合格者

以下は、参加した在学生たちの感想の一部です。

【保育士】

- 勉強しなければいけないとは思っていたのですが、実際に何をすればよいか、わからなかつたので、今回の先輩方の話を聞いて知ることができて良かったです。地域によって試験の内容が違うため、自分の行きたい所について調べて、合った方法で勉強していきたいと思いました。(1年)
- 今日、初めて4年生方のお話を聞いて、公立の試験・面接の話を知り、今後どうすればよいのか、今日話を聞くまで何も分からなかつたけど、知ることができて良かったです。(2年)
- 実習が入っていたこともあり、自分は本当に向いているのだろうか、勉強して合格することができるのだろうかと、とても不安に思っている毎日でした。ですが、先輩方の話を聞いて、自分に自信を持つことや、モチベーションのあげ方などをたくさんさんの話を聞くことができて、私も頑張ろう！できる！という気持ちになりました。参加して良かったです。ありがとうございました。(3年)

【小学校教諭】

- 今回、貴重なお話を聞くことができて、本当に良かったと思います。正直なところ、今は私の中では「教師になりたい」という気持ちはありますが、「教師になる」という気持ちまではないかもしません。いつそんな気持ちが芽生えるのかと、聞いている中でとてもワクワクしました。先輩方のように私もなれるのかとても不安ですし、自信もありませんが、先輩方のようになるんだ、という気持ちを持って頑張っていきたいと思います。(1年)
- 教員採用試験は、一人で戦うイメージがありましたが、個人の努力だけではなく、仲間と一緒に頑張ることがこんなに良い影響はあるんだと驚きました。自分もそうして頑張りたいと思いました。多くの先輩が合格したのは、モチベーションになりました。(2年)
- 合格者の皆さんのお話を聞いて、これから、どうやって、どんな気持ちで対策や試験に望めばいいか参考になった。今日見た先輩方の姿は本物の先生のようだ、来年私も同じようになれているのか不安だけど、今日聞いたこと、考えたこと、学んだことを活かして残り8~9ヶ月頑張ろうと思えた。(3年)

【中学校教諭】

- 私はまだ教職センターを利用したことがないので、まわりと比べて出遅れているかもしれないと不安でしたが、今回のお話を聞いて、まだ遅くはないのかもしれませんと安心しました。講義の課題で忙しく、採用試験などに向けての勉強が全くできておらず、両立の仕方に悩んでいましたが、「4年生になれば時間ができるから今は課題を優先すべき」という言葉を聞いて、焦らなくても大丈夫かもしれないと安心しました。今日のお話を聞いてとても勇気をもらいました。(1年)
- 勉強を始める時期や、取り組んだ内容、実際の試験での様子などを4の方から細かく丁寧に聞くことができたので、改めて、自分も教員になりたいという気持ちが高まりました。今回学んだことを参考にしつつ、自分にあった勉強法を見つけて頑張っていきたいと思いました。(2年)
- 今回のお話を聞いて、この先の勉強法をどうしたら良いのか困っていましたが、自分なりに出題傾向を捉えて、順位づけていくことが大切なだとわかりました。とても素敵な機会でした。ありがとうございました。今後、このような機会があれば、ぜひ参加させていただきたいです。(3年)